



**Nombre del alumno: Arguello Tovar
Avilene Del Rocío**

Nombre del profesor: Jiménez Sergio

**Nombre del trabajo: Relación médico
paciente**

Materia: Antropología Médica

Grado: 1 B

Comitán de Domínguez Chiapas a 23 de Noviembre del 2020

La relación médico - paciente.

Los condicionantes de diversidad, complejidad y conflictividad de las relaciones interhumanas parecen haber conducido, en la teoría y en la práctica, a entornos de desencuentro de carácter inhóspito (desagradable). Se encuentran tipos y niveles diferentes/distintos de violencia y éstas situaciones se generan y/o producen en el marco de sociedades condicionadas por la tensión en globalismos extemos y localismos radicales.

El autor elabora un marco de comprensión de la relación entre los humanos en el que se destaca, como hecho cultural en el pensamiento de Occidente, el surgimiento del tema del otro y la concomitante y problemática relación entre el "yo" y el "nosotros", como horizonte del encuentro interhumano en sus diversas modalidades. En tal sentido, el estudio de los diferentes tipos de relaciones interhumanas de encuentro, como espacio para el surgimiento de los otros, pone el acento en la perspectiva de un abordaje reflexivo de los problemas relacionales; de pensar los entornos interhumanos desde la disposición para aceptar e interpretar la realidad del otro a la luz de la conciencia de quien resulta interpelado por él y haciendo consciente dicha interpelación. Entender al otro como prójimo (próximo), abre la posibilidad de que el otro se sitúe dentro y fuera de sí mismo, activando al mismo tiempo la capacidad para poder, desde ese otro, revisar el propio yo. En ese sentido, el otro se vuelve pretexto para llevar adelante el proceso de retirada o salida de mí, que siendo el mismo, puede regresar como otro.

- La relación mística - entre

En esa dinámica de egreso y re-ingreso que implica el encuentro con el otro, algo sucede inevitablemente de modo que, de manera recíproca, ambos pueden salir afectados. La in, al formularse la pregunta acerca de que sea lo que en el encuentro puede generar mutinacionales en ambos o en uno de los dos, apunta a resaltar la vivencia de hallar al otro y a la vez de ser hallado, en apoyo de lo cual se vale de una referencia a Hegel, en quien tal relación es vista como la "aprehensión de sí del uno en el otro".

Los tipos de encuentros y emergencia de la nostridad, se desencadenan en que tales dinámicas pueden ser enseñables y aprehensibles, consideradas como experiencias en las que el ser humano puede reconocer que, en los actos de encuentro rutinarios de la vida de cada quien, está la posibilidad de reedificarse a sí mismo desde el otro y de activar, al mismo tiempo, la posibilidad de un distanciamiento e independencia de las bondades que con frecuencia atan al ser humano o lo dispersan, hasta impedir la conciencia de sí en el encuentro con otros, independencia que puede constituirse en opción para renuarse desde y con otros. La posibilidad de reedificarse a sí mismo desde el encuentro, entendida como decisión que abre un movimiento en espiral, es vista por el autor como la emergencia de una ya presente nostridad, algo que el ser humano crea, dentro de su limitación y en las condiciones marcadas por su cotidianidad, pero que ya se encontraba dentro de él: "en sus empresas espirituales suele alcanzar el hombre aquello que, sin haberlo claramente, ya tenía dentro de sí, algo que germinalmente ya palpita en su alma desde que ésta comenzó a tener conciencia de sí.

El encuentro interhumano y complementariedad como acto de coincidir en un punto dos o más cosas, por lo común chocando una con otra, lain el encuentro interhumano es un acto de complementariedad, de ajuste, propio del diario vivir. Como tal, resulta tan necesario que cualquier desconexión provoca desajustes en el ser humano, o ansiedad por dicha pérdida, lo cual trae aparejado que, de no recuperar pronto las conexiones/desconexiones que constituyen a darle realidad al encuentro como unidad, los seres humanos se distancian y sobrevienen las contrariedades, el desorden, el caos, las desavenencias, los conflictos, la ruptura total y la violencia, situaciones que conducen a la negación de la proximidad con el otro como semejante.

El ser siempre en relación, en cuanto acción, proyecto, es un estar en relación con las cosas y con los otros congéneros o yo's; como diría Ortega y Gasset, es un estar haciendo permanentemente. El encuentro entre dos seres humanos reafirma la condición humana de ambos y a ello se refiere lain. De esta manera el ser es tanto proyección hacia lo otro y para otros, hacia algo y movido desde dentro, desde el sentir y por ello implica intencionalidad. En la medida en que el «con» de nuestra existencia envuelve la real posibilidad de los otros «existir con» es un existir activo y orientado, un in-tensional existir «para» los otros, en definitiva, un ser-con.

No cabe duda que los actuales contextos de irrupción de lo no esperado, de otredad inquietante y de percepción del diferente como amenaza ponen en crisis, entre otras, las nociones de convivencia, ciudadanía, sociedades abiertas, nociones consideradas hasta fecha reciente, sobre todo en abordajes superficiales o interesados, como firmemente establecidas en la cultura democrática de las sociedades modernas.

Las aportaciones de Cain Entralgo sobre el encuentro interhumano como categoría y como posibilidad real, tanto desde su concepción teórica filosófica y antropológica como desde su revisión crítica de los desencuentros en la España de su tiempo, Cain, Roger, resultan hoy particular interés para fundamentar una aproximación reflexiva y crítica que se pregunte sobre las condiciones en las que efectivamente se cumplen, en la mente de las personas y grupos humanos y sobre todo aquellos que puedan conducir a un nuevo nos-otros.

Hoy en día las condiciones de diversidad, complejidad, y conflictividad de las relaciones interhumanas parecen haber conducido en la teoría y en la práctica, a entornos de desencuentro de carácter, profundamente inhóspito. Asociadas a diferentes tipos y niveles de violencia, tales situaciones de desencuentro humano se producen en el marco de sociedades condicionadas por la tensión entre los globalismos extremos y localismos radicales.

Amparo Holguín, V. M.-F. (2019). EL CONCEPTO DE ENCUENTRO INTERHUMANO EN PEDRO LAÍN ENTRALGO: UNA REFLEXIÓN NECESARIA. Revista Científica Electrónica de Ciencias Humanas / Scientific e-journal of Human Sciences /, 15.